

Allocution janvier 2025

Thème : But (page 11, chapitre 2)

« Dans l'Église universelle, une année Sainte ou jubilaire est célébrée tous les 25 ans. C'est une opportunité offerte aux chrétiens pour approfondir leur foi et témoigner de l'amour de Dieu pour tous les hommes. L'année jugulaire de 2025 sera lancée à Rome dans la Basilique Saint Pierre par le pape François le 24 décembre 2024. Le 29 décembre 2024, ce sera l'ouverture dans toutes les cathédrales du monde. Pour l'Église famille de Dieu qui est au Togo, la conférence de l'évêque du Togo (CET) a retenu les dates suivantes pour les célébrations nationales :

- 8 février 2025 : 1^{ère} célébration nationale
- 19 octobre 2025 : 2^e célébration nationale ».

(Extrait de la note circulaire de la CET relative à la célébration du jubilé de l'année Sainte 2025)

Frères et sœurs, magnificat

Soyez les bienvenus dans le jubilé de l'année Sainte 2025 de l'Eglise universelle. Le 27 février 1950, typiquement dans les mêmes conditions qu'à Dublin le 7 septembre 1921, des femmes se réunirent autour de Mgr Jean Kouassi GBIKPI BENISSAN (de vénérée mémoire) pour tenir la première réunion de la Légion de Marie au Togo dans le praesidium Regina Pacis. Le praesidium des hommes, du nom de Mater Castissima sera mis en place quelques jours plus tard. Il y eut un soir, il y eut un matin. Et nous voici aujourd'hui 75 ans après. Bienvenus cette fois-ci dans le jubilé des 75 ans de la Légion de Marie au Togo. Un jubilé dans un jubilé.

En effet, pendant que l'Eglise universelle célèbre les 2025 de l'incarnation de notre Seigneur Jésus-Christ, nous légionnaires du Togo avons la grâce et l'honneur de célébrer les 75 ans de l'avènement de la Légion de Marie au Togo en la mémoire de la foi, l'espérance et la charité de la Bienheureuse Vierge Marie. 75 ans de parcours, comme dirait quelqu'un, ce n'est pas 75 jours, 75 ans ce n'est pas petit, c'est grand. Ça mérite d'être célébré, mais comment ?

Si pour l'Eglise universelle, l'année jubilaire est une opportunité offerte aux chrétiens pour approfondir leur foi et témoigner de l'amour de Dieu pour tous les hommes, le jubilé des 75 de la Légion de Marie au Togo sera pour l'occasion de réfléchir sur les quelques interrogations que voici :

- En 75 ans de présence de la Légion de Marie au Togo, qu'est-ce qui a été fait ?
- Qui en ont été les acteurs ?
- Quels sont noms à retenir ?
- Quels ont été les acquis ?

- Qu'est-ce qui reste à faire ?

Je peux peut-être répondre vaguement à la dernière interrogation en paraphrasant le manuel légionnaire qui dit : « tant qu'il reste encore à faire, rien n'est encore fait ». Tout est donc encore nouveau dans le champ. Nous sommes toujours invités comme à notre premier jour dans la Légion de Marie à donner le meilleur de nous-mêmes avec l'enthousiasme qui nous a animé les premiers jours. C'est quand tout sera fait que quelque chose aura été fait.

Quant aux quatre premières interrogations, il serait prétentieux pour ma petite mémoire de la vingtaine d'années d'expérience légionnaire de vouloir répondre. Ces diverses interrogations seront le fil directeur d'un travail fouillé qui va impliquer tous, anciens comme actuels membres, du nord au sud, dans tous les conseils légionnaires du Togo, pour qu'à l'apothéose de ce jubilé, nous puissions en faire un bilan global de ce parcours que je qualifie déjà de glorieux.

Mais en attendant ce moment fatidique, nous allons vivre une année doublement jubilaire très intense en ce sens que, autant l'Eglise universelle l'a prévue très meublée, autant le Senatus la prévoit légionnairement dense. Pour ce faire, certains mois de l'année seront dédiés à des thématiques ou activités spécifiques à savoir janvier mois de l'environnement, avril mois de la citoyenneté, juin mois de l'arbre et novembre mois de la sainteté sans oublier les activités spécial jubilé. Nous sommes donc tous invités à vivre intensément cette année sainte de double jubilé pour nous les légionnaires.

Pour revenir à notre méditation du jour nous allons faire plus simple. Nous parlons aujourd'hui du but de la Légion de Marie. Le but c'est ce que l'on espère obtenir d'une œuvre ou d'un acte posé, c'est la résultante d'un geste, d'un comportement ou d'un mode de vie. Et le canal entre l'acte posé et le but escompté s'appelle l'espérance.

Le but de la légion de Marie est la gloire de dieu par la sainteté de ses membres développée par la prière et la collaboration active. Sainteté que les membres ne peuvent atteindre que par la pratique de la foi, l'espérance et la charité, rien de plus. En pratiquant la foi l'espérance et la charité à l'image de leur Reine du Ciel, les légionnaires se prédisposent à la sainteté.

Pour nous aider à plonger dans cette imitation de la Vierge Marie sur le chemin de la sainteté, je nous propose deux passages du manuel légionnaire qui pour moi sont l'équation parfaite.

- D'abord, page 12, chapitre 3 :

« L'esprit de la légion de Marie est celui même de Marie. La légion aspire particulièrement à imiter sa profonde humilité, sa parfaite obéissance, son angélique douceur, sa prière continuelle, sa mortification universelle, sa pureté

immaculée, son héroïque patience, sa céleste sagesse, son amour courageux et oublieux d'elle-même, et surtout sa foi, cette vertu qu'elle fut seule à pratiquer dans toute son étendue et que nul autre n'a jamais égalée. Sous l'inspiration de cet amour et de cette foi de Marie, sa légion entreprend quelque tâche que ce soit sans jamais prétexter l'impossibilité, car elle estime que tout lui est permis et possible ».

- Ensuite page 199, chapitre 33, N 14

« La légion propose un mode de vie plutôt qu'un travail à faire. Elle fournit un entraînement propre à influencer tous les secteurs de la vie comme toutes les heures de cette vie. Celui qui n'est légionnaire que pour la durée de la réunion et de l'accomplissement de son travail ne vit pas de l'esprit de la légion. La légion a pour but d'aider ses membres et tous ceux avec qui ils entrent en contact à vivre pleinement leur vocation chrétienne ».

Magnificat.